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Abstract (en)
The method involves locating oxidation catalyst in upstream of a particle filter, where the filter is regenerated periodically by escaping exhaust gas
using tardy post-injections in cylinders of a combustion engine. Two base set points of the volume of fuel to be injected during a tardy post-injection
are determined. Quantity of oxygen available at the inlet of the catalyst is determined. The filter and the quantity of fuel to be burnt with the oxygen
quantity are preceded. A third set point (Q2) equal to the base set points progressing to the quantity of fuel to be burnt is determined.

Abstract (fr)
L'invention porte sur une stratégie de régénération d'un filtre à particules équipant la ligne d'échappement d'un moteur à combustion, ladite ligne
comportant en outre au moins un catalyseur d'oxydation en amont du filtre à particules, ledit filtre étant régénéré périodiquement en échauffant
les gaz d'échappement grâce à des post-injections tardives dans les cylindres du moteur, dans laquelle on détermine une consigne de base (Q0,
Q1) du volume de carburant à injecter lors d'une post-injection tardive, et caractérisée en ce que l'on détermine la quantité d'oxygène disponible
à l'entrée du catalyseur d'oxydation précédant immédiatement le filtre et la quantité de carburant (Qmax) capable d'être brûlée avec cette quantité
d'oxygène, et que l'on détermine une consigne révisée (Q2) égale à la consigne de base plafonnée à la quantité de carburant capable d'être brûlée.
L'invention porte également sur l'application d'une telle stratégie à un dispositif de contrôle moteur.
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